

Secteur des hydrocarbures/ Sogara/ Bilan des activités des 9 premiers mois de l'année 2017

206,2 milliards de chiffre d'affaires réalisé

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**D'APRES** les dernières statistiques de la direction générale de l'Economie et de la Politique fiscale, la Société gabonaise de raffinage (Sogara) a enregistré des résultats mitigés sur

les 9 premiers mois de l'année 2017. En cause : l'arrêt de fonctionnement de l'usine programmé pour durer du 15 septembre au 15 octobre 2017, dans le cadre de l'entretien quinquennal de l'outil de production. Durant cette période d'arrêt et de suspension des activités, le pétrole était en stockage et le carburant



Photo : D.R.

Chiffre d'affaires en hausse de 9% pour Sogara.

utilisé provenait du Nigeria. Ainsi, le volume de brut traité a baissé de 2,3% pour se situer à 740 146 tonnes métriques. Sur le plan commercial, en dehors de la vente du RAT (Résidu Atmosphérique) qui s'est bien comportée sur le marché extérieur, les ventes locales se sont fortement contractées. Cette baisse a impacté né-

gativement le chiffre d'affaires intérieur qui a reculé de 12,7% à 122,3 milliards de francs. Toutefois, le chiffre d'affaires global s'est apprécié de 9% pour s'établir à 206,2 milliards de francs, en liaison avec la forte progression du chiffre d'affaires à l'export tiré par les ventes du kérosène et de Résidu atmosphérique.

Production pétro-gazière au Gabon

Pérenco consolide sa place de leader

W.N.  
Libreville/Gabon

**FORT** du succès du rachat des champs matures de Total Gabon au mois de septembre 2017, la compagnie pétrolière Pérenco consolide son emprise sur le secteur pétrolier domestique. Ainsi, au mois de septembre dernier, Pérenco a produit 90 millions de pieds cube de pétrole, dont 60 millions alimentent le marché local.

millions de m3 produits par l'ensemble des opérateurs de la filière au cours des neuf premiers mois de l'exercice 2017, la compagnie pétro-gazière américaine a réalisé à elle seule 345 millions de m3, soit 94% de la production totale du pays.

S'agissant de la vente, 368,676 m3 de gaz ont été commercialisés à la fin septembre dernier contre 399,441 m3 un an plus tôt. Le prix de vente de cet hydrocarbure a également connu un repli de 3,5% à 0,123 dollar le mètre cube, contre 0,127 dollars en 2016.

Malgré une contraction de 7,7% de la production, la compagnie américaine

poursuit l'extension de ses activités et continue

de mener la filière de bout en bout. Les autres

compagnies pétro-gazières, Shell et Total no-

tamment, réalisent des productions marginales.

Déjà premier producteur d'hydrocarbures au Gabon, la compagnie est également devenue le premier producteur de gaz naturel. Sur les 368,7

Sobraga/ Vente des eaux minérales

Chiffre d'affaires en hausse de 5,8 %

W.N.  
Libreville/Gabon

**D'APRES** la note de conjoncture des neuf premiers mois de l'année 2017 diffusée par la direction générale de l'Economie et de la Politique fiscale, la production de l'eau minérale s'est établie à 719526 hectolitres à la fin septembre 2017, soit une hausse de 22,2% par rapport à la même période de l'année 2016.

S'agissant de l'outil de production, Sobraga a inauguré, au mois de mai 2017, la nouvelle ligne d'embouteillage de l'usine de production de l'eau minérale Andza, à Léconi, pour un investissement de 4 milliards de francs. L'objectif de cet investissement est de porter la production à 28 800 bouteilles par heure, contre 12 800 par le passé.

En conséquence, le chiffre d'affaires a augmenté de 5,8% pour se situer à 11,5 milliards de francs. De même, les effectifs ont progressé de 9% pour atteindre 73 employés, contre 67 en 2016.

Cette embellie est le résultat conjugué de l'amélioration de l'outil de production et de la consolidation de la demande locale.

Précision

**DANS** l'article intitulé : Affaire "Opus One" : 31 milliards dans un projet "mal ficelé", paru le jeudi 11 janvier 2018 en page 5, nous citons la société Ecowood, une entreprise d'exploitation de bois basée à Nkok, et au centre d'un scandale financier. A ne pas confondre avec l'entreprise ECOWOOD (logotype en majuscule), à capitaux suisse et gabonais, située à Acaé.

PARTI DEMOCRATIQUE GABONAIS  
Dialogue-Tolérance-Paix  
SECRETARIAT EXECUTIF  
N° /SG/SE

REPUBLIQUE GABONAISE  
Union-Travail-Justice

## COMMUNIQUE

Le Secrétariat Exécutif du Parti Démocratique Gabonais (PDG) organise une série de Conférences consultatives politiques du **15 au 22 janvier 2018**, selon le programme ci-après :

**Lundi 15 janvier 2018**

- 16h : Conseil Consultatif des Sages
- 18h : Membres du Bureau Politique et du Conseil National de la province de l'Estuaire.

**Mardi 16 janvier 2018**

- 16h : Membres du Bureau Politique et du Conseil National de la province du Haut-Ogooué.
- 18h : Membre du Bureau Politique et du Conseil National de la province du Moyen-Ogooué.

**Jeudi 18 janvier 2018**

- 16h : Membres du Bureau Politique et du Conseil National de la province de la province de la Ngounié.
- 18h : Membre du Bureau Politique et du Conseil National de la province de la Nyanga.

**Vendredi 19 janvier 2018**

- 16h : Membres du Bureau Politique et du Conseil National de la province de la province de l'Ogooué-Ivindo.
- 18h : Membre du Bureau Politique et du Conseil National de la province de l'Ogooué-Lolo.

**Lundi 22 janvier 2018**

- 16h : Membres du Bureau Politique et du Conseil National de la province de la province de l'Ogooué-Maritime.
- 18h : Membre du Bureau Politique et du Conseil National de la province du Woleu-Ntem.

Compte-tenu de l'importance des points qui y seront abordés, la présence de l'ensemble des Membres du Bureau Politique et du Conseil National de chaque province est obligatoire, suivant le jour sus-indiqué de leur province.

Fait à Libreville, le 03 janvier 2018

Le Secrétaire Général  
  
Eric DODO BOUNGUENDZA